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Verbale Consiglio Direttivo SIM del 19 Febbraio 2016 

 

Luogo: 

Ospedale CTO, Torino, aula multimediale. Primo Piano clinica 
ortopedica. 

 

Presenti: 

Antonini, Baccarani, Barazionl, Calabrese, Ciclamini, Contedini, D’Arpa, 
Delcroix, Garusi,  Moccia, Moschella, Pignatti, Senes, Tos 

 

Alle ore 13 il Prof. Moschella dichiara aperta la seduta. Saluta i 
consiglieri e li informa che per venire incontro alle loro esigenze ed 
evitare che tutti debbano viaggiare sino a Palermo, fisserà le sedute del 
consiglio in occasione di eventi SIM. Il prossimo consiglio direttivo si 
terrà in occasione del Corso su maiale a Napoli (30 Giugno – 1 Luglio) 
ed il successivo l’11 Novembre in occasione del simposio di Trieste. 
Introduce il Next President cui dà la parola. 

 

Ordine del Giorno 

 

1. Introduzione prossimo Presidente SIM. Il Dott. Senes saluta i 
consiglieri. 

2. Approvazione del verbale del consiglio direttivo del 
26/11/2015. Il Dott. D’Arpa chiede ai consiglieri se abbiano 
osservazioni da fare sul verbale della seduta del consiglio 
precedente che era stato inviato a tutti per email. L’unico a 
chiedere una modifica era stato il Dott. Marcoccio (sempre via 
mail) e la modifica è stata eseguita. Il consiglio approva il 
verbale all’unanimità. 

3. Update Congresso EFSM. Il Dott. Tos informa i consiglieri di 
avere ricevuto una mail dal Prof. Georgescu che lo informava che 
Antalya è sicura e che una delegazione di 8-9 Italiani ha 
confermato la propria presenza al congresso. 

4. Update Congresso WSRM. In assenza del Delegato alla WSRM 
prende la parola il Prof. Moschella che comunica che il congresso 
WSRM che dovrà organizzare il Prof. De Santis è stato anticipato 
di 2 anni poiché il congresso del 2019 che doveva tenersi a 
Shanghai è saltato a causa di attriti con il gruppo Taiwanese. Dà 
la parola al Dott. Pignatti che informa il consiglio che la data 
prevista è Giugno 2019 e che la sede sarà probabilmente Bologna 
data la maggiore ricettività e la presenza di un aereoporto. 
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Comunica inoltre che il Prof De Santis vorrà coinvolgere la SIM 
e la SICM. 

5. Simposio SIM 2016. Il Prof. Moschella informa i consiglieri che 
il Prof. Arnez, nonostante sia stato invitato a parlare per 
presentare il simposio, ha rifiutato l’invito in quanto non facente 
parte del consiglio. Il Prof Moschella si farà dunque suo 
portavoce. Il Titolo stabilito per il simposio è “Protocolli 
microchirurgici nella traumatologia dell’arto inferiore”. La data è 
l’11 novembre e la durata sarà di un giorno. Dopo una lunga 
discussione durante la quale i consiglieri esprimono le proprie 
perplessità riguardo alla scelta del titolo ed all’opportunità della 
ricerca di protocolli il consiglio decide all’unanimità di approvare 
l’iniziativa del Prof. Arnez e di rimandare una eventuale 
discussione a quando il Prof. Arnez avrà comunicato le sue 
intenzioni riguardo l’impostazione della giornata.  

6. Formazione: 
a. Corsi di microchirurgia di base. Il Dott. Tos si dichiara 

entusiasta dei risultati raggiunti con i corsi base. Grazie 
al lavoro della commissione di standardizzazione 
parecchi corsi adesso sono svolti secondo le linee guida 
della SIM e i partecipanti sono numerosi (Torino 20, 
Udine 17, Bologna 15, Parma 12, Napoli 14). 

b. Corso avanzato di microchirurgia. In assenza del Dott. 
Marcoccio il Dott. Tos relaziona sul corso avanzato. Ci 
sono al momento 6 iscritti. 

c. Corsi di dissezione su cadavere. Il Dott. Tos si dichiara 
entusiasta dei risultati del corso e dell’accoglienza 
ricevuta a Nizza. In particolare sottolinea il successo 
dell’iniziativa didattica di evitare la obsoleta distinzione 
tra lembi classici e perforanti. Tutti i lembi sono stati 
trattati alla stessa stregua e tutti i partecipanti sono 
riusciti ad eseguire anche lembi di particolare 
complessità. Passa la parola al Dott. D’Arpa che descrive 
le modalità della didattica online che ha permesso di 
avere studenti preparati e ricettivi e di dedicare tutto il 
tempo alle dissezioni. Il risultato è stato riuscire a 
completare tutti i numerosissimi esercizi del corso 
anzitempo (circa due ore di anticipo) Il programma verrà 
dunque ripetuto il prossimo anno dal 24 al 26 Gennaio. Il 
Dott. Tos invita i consiglieri che fossero interessati a 
entrare a far parte del corpo docente a farsi avanti. 
Nessuno lo fa. 

d. Corso di dissezione su animale. Il Dott. Pignatti 
riferisce che dalla prossima edizione faremo a meno della 
collaborazione con i colleghi rumeni che si sono 
dimostrati poco propensi a collaborare. Esiste dunque 
l’esigenza di avere a disposizione almeno un maiale per 
potere produrre del materiale didattico da mettere a 
disposizione dei discenti come è stato fatto per il corso di 
Nizza. Le richieste fatte al Dott. Cozzolino non hanno 
sinora dato esito. Le risposte sono state vaghe e la 
disponibilità limitata a maiali sacrificati (e quindi non 
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viventi) in occasione di altri corsi o maiali vivi al prezzo 
di 1200 euro ciascuno. Il Dott. Tos interviene 
proponendo la collaborazione del Dott. Jiga, che lavora 
ad Oldenburg in Germania e che si è dichiarato 
disponibile e si offre di contattare Cozzolino. Avendo 
però anche lui riscontrato in passato poca disponibilità 
chiede al Presidente di scrivergli personalente. E’ 
necessario ed è anche interesse del Dott. Cozzolino che 
ci venga data la possibilità di perfezionare il materiale 
didattico per il corso. Il Prof. Moschella propone come 
docente un suo allievo che adesso lavora sui maiali alla 
Johns Hopkins University di Baltimora, Dott. Leto 
Barone. Il Dott D’Arpa è incaricato di contattarlo. 

e. Fellowship microchirurgica. Il Dott. D’Arpa Riferisce 
che sono state assegnate due borse quest’anno al Dott. 
Greco, il quale ha già cominciato a Torino dal Dott. Tos, 
ed alla Dottoressa Sgarzani, che non lo ha ancora fatto 
perché prossima al parto.  

7. Nomina/conferma e resoconto commissioni: 
a. Formazione. La commissione formazione è confermata. 
b. Standardizzazione corsi base. La commissione 

standardizzazione corsi base ha esaurito il suo compito. Il 
Dott. Baraziol, di essa componente, si farà carico di 
preparare una scheda per un audit biennale dei centri per 
verificare l’andamento nel tempo. 

c. Informatica. Viene riformata e sarà composta da: 
Marcoccio, Crosio, Pignatti, Pugliese e Tos affiancati dal 
segretario alla presidenza, attualmente Toia. 

d. DRG. La Dottoressa Garusi riferisce di essere impegnata 
attualente nel calcolo dei costi degli interventi e 
stimolerà gli altri due componenti, Santanelli e Senes ad 
aiutarla. Il Prof. Moschella fa presente che attualmente è 
in atto presso la Conferenza Stato-Regioni si stanno 
rivalutando DRG di interventi di elevata specializzazione 
tra cui potrebbe rientrare la microchirurgia. Pertanto se la 
commissione gli fa avere le stime in breve tempo se ne 
potrebbe fare portavoce. 

e. Qualità e gestione amministrativa. I componenti sono, 
d’ufficio Past, Current e Next President, Segretario e 
Tesoriere. 

f. Regolamento. Anche la commissione regolamento ha 
esaurito il suo compito e non verrà confermata. Rimane 
referente per questioni riguardanti il regolamento la Dott. 
Pagnotta. 

8. Relazione della commissione formazione sui patrocinii. il 
Dott. D’Arpa elenca i patrocinii concessi tra Novembre e ora e 
ricorda ai consiglieri la procedura. 

9. Commissione per la creazione e la gestione della piattaforma 
video della società. il Dott. Tos illustra la proposta del Dott. Di 
Summa, che ha offerto ospitalità alla SIM nel proprio dominio 
(www.plasticsurgeryhero.org) per mettere online dei video. Non 
essendo economicamente conveniente farlo nel sito della società 
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il consiglio decide di valutare la proposta di Di Summa se alcune 
richieste della società atte a tutelare la gratuità della fruizione e il 
diritto d’autore vengono rispettate e di esplorare inoltre altre 
strade, come Youtube e Vimeo, per aumentare la diffusione dei 
video. La commissione proposta e accettata è Tos, Schiavon, 
Pignatti, Catena, D’Arpa. 

10. Commissione terapia farmacologica. il Dott. Tos si incarica di 
stimolare l’attività della commissione che resta costituita da 
Santanelli, Cigna ed un menbro da designare del gruppo 
Padovano. 

11. Gruppi di studio. GIMETRA: Il Dott Senes comunica che vuole 
lasciare la carica al Dott. Tos e lo farà in occasione della 
prossima assemblea del gruppo durante il congresso SIOT di 
Torino. Al Dott. Tos si affiancheranno il Dott. Delcroix e la Dott. 
Pagnotta. Head and Neck: il Dott. Calabrese comunica che la 
commissione è al lavoro con un gruppo di ingegneri per 
standardizzare i difetti derivanti dalla resezione dei tumori, 
piuttosto che i tumori stessi come si fa col TNM.  

12. Sito internet e social media. La commissione informatica si 
occuperà della gestione del sito internet e della pagina di 
facebook. E’ auspicabile che, sotto la supervisione della 
commissione, sia Think Melissa, gestore del sito, a gestire 
entrambe le cose. Il Dott. Tos chiederà loro se possono 
occuparsene. Viene chiesto al Dott. Pignatti, creatore della pagina 
facebook, di rendere la pagina gestibile anche da altri e non solo 
dipendente da lui. Il Dott. Pignatti conferma di averlo già fatto e 
di aver dato accesso anche al Dott. Tos. La commissione deve 
anche occuparsi di tenere aggiornato il sito, dare maggiore 
visibilità all’elenco dei soci, possibilmente con una mappa 
dell’Italia come fa la SICPRE e possibilmente rivedere la grafica 
del sito. La Dott. Pagnotta propone di stilare un elenco di centri 
accreditati. Il Dott. Tos suggerisce di usare la lista dei centri 
formatori della fellowship. Il consiglio incarica la Dott. Pagnotta 
di pensare una soluzione e la proposta verrà discussa durante la 
prossima riunione. 

13. Risultati vendita del manuale di microchirurgia e trattativa 
con le scuole. Il Dott. Tos comunica che il Il pdf del manuale di 
microchirurgia verrà inserito in un’area riservata del sito. Il Prof. 
Moschella comunica di avere richiesto ai direttori delle scuole di 
specializzazione di chirurgia plastica di comprare il libro per le 
scuole. Il Dott. Tos comunica di avere venduto 40 manuali a 60 
euro e che ci sono circa 80 copie promozionali che potrebbe dare 
al Prof. Moschella per regalarle ai direttori di scuola durante il 
prossimo collegio dei docenti. 

14. Convenzione Cardarelli. Il Prof. Moschella firma la 
convenzione, già approvata durante il consiglio precedente e 
firmata dai presidenti SICPRE e SICM. 

15. Follow up ditta Loupes. il Dott. Tos comunica che la Univet ha 
portato i proprio occhialini al corso di Nizza. L’iniziativa è stata 
apprezzata dai discenti che ne hanno comprate 2. Si continuerà 
così con gli altri corsi. 
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